

AVANCES DE INVESTIGACION

El comité del Premio Anual al Desarrollo Institucional encontró una gran riqueza de contribuciones en las propuestas presentadas a su consideración en esta ocasión. Sin duda las dificultades en la selección reflejan el gran valor de las aportaciones que muchos miembros de ECOSUR han realizado en los años recientes. La consolidación de esta tradición de reconocimiento a los principales aportes para el desarrollo institucional obliga a realizar una difícil tarea de seleccionar entre contribuciones de gran valía, que reflejan una dedicación excepcional al fortalecimiento de nuestro trabajo.

Este premio anual busca señalar de manera particular las contribuciones que más han aportado al proceso de alcanzar los objetivos institucionales, plasmados en un programa ambicioso en cuanto a cobertura temática y regional. Su base es el esfuerzo que rebasa las obligaciones y compromisos esperados en el trabajo académico y que representa una dedicación especial a las necesidades de la institución, en ocasiones representando sacrificios en el desarrollo de los intereses académicos individuales.

Este año el comité ha decidido distinguir dos esfuerzos de gran valor y amplia trayectoria para el desarrollo de ECOSUR:

La Dra. Esperanza Tuñón Pablos y el M. en C. Ignacio José March Mifsut.

La Dra. Esperanza Tuñón ha realizado una labor excepcional en la integración de una nueva perspectiva en el trabajo institucional: la perspectiva de género. Esperanza ha dedicado

un gran esfuerzo a establecer una nueva Unidad de ECOSUR: la Unidad Villahermosa. En pocos años, esta Unidad ha desplegado un nivel de actividad que le ha permitido establecer su presencia en Tabasco y, al mismo tiempo, establecer una perspectiva regional en su programa de investigación. Su esfuerzo la ha llevado a asumir compromisos mucho más allá de su responsabilidad como coordinadora de la Unidad Villahermosa de ECOSUR. No sólo ha apoyado el establecimiento y desarrollo de nuevos proyectos que han introducido en ECOSUR el análisis del papel y la importancia de la participación femenina en los procesos de desarrollo, sino que ha establecido los mecanismos para que la perspectiva de género se integre en los esfuerzos de trabajo de los distintos programas de ECOSUR. Este esfuerzo ha planteado una multiplicidad de tareas al interior de la institución y en la relación con agencias externas de gran importancia para el desarrollo institucional. La disposición y energía con que Esperanza Tuñón ha respondido a las demandas de este proceso son ejemplo para todos los que participamos en el desarrollo institucional. Este esfuerzo tiene especial mérito al estar acompañado por su participación en el Sistema Nacional de Investigadores, un trabajo continuo de generación de nuevas investigaciones en una amplia colaboración con otros programas institucionales, que se ha manifestado en importantes publicaciones, siempre con un nivel de actividad sobresaliente en sus proyectos de investigación.

El comité reconoce con este premio anual al desarrollo institucional, su entusiasmo en el trabajo, su compromiso institucional, interés y

Dra. Esperanza Tuñón Pablos



Dr. Ignacio March Mifsut

apoyo a sus demás miembros, su amabilidad y dedicación y sus sacrificios personales al dar presencia a sus actividades en los cuatro estados en los que se desarrolla el programa de El Colegio de la Frontera Sur.

Por su parte, Ignacio March ha desarrollado desde su incorporación a ECOSUR un esfuerzo excepcional para aportar al desarrollo de sus programas académicos y servicios institucionales. Su contribución en el diseño, desarrollo e implementación del Laboratorio de Análisis de Información Geográfica y Estadística, se ha reflejado en el enriquecimiento de las actividades de los distintos programas de ECOSUR. Su esfuerzo por dar presencia a los recursos y servicios de estos sistemas en las distintas unidades ha apoyado de manera importante su consolidación. Su visión y capacidad académica para impulsar la utilización de nuevas herramientas en la investigación, fue base importante en el desarrollo de la visión regional que ha permitido a ECOSUR diseñar su programa en el ámbito de la frontera sur. Más allá de su responsabilidad en el LAIGE, Ignacio ha dedicado una gran energía a promover la interacción y apoyar el desarrollo de los programas en las distintas unidades de ECOSUR. Su labor en el posgrado se ha caracterizado por un gran entusiasmo y dedicación a las necesidades de los estudiantes.

El comité reconoce con este premio anual al desarrollo institucional su notable y atinada dirección de proyectos de gran impacto en ECOSUR, su grata interacción y entusiasmo para el trabajo en grupo y sus ideas siempre motivantes y visionarias.

